

月平均9682円／全国は7371円

希望

HJの手札

第2部 ⑧

学童保育

沖縄本島南部に住む女性(44)は、小学1年の奥子を放課後児童クラブ(学園)に預け

放課後はテレビ



学童保育のお迎えの様子。支渡券が子どものその日の様子を伝え、保護者からの相談にも乗る

高額で利用できず

持つて子どもを見られる人が
いない」と声を落とした。

8円だった。
全国学童保育連絡協の12年
調査によると、貧困家庭など
に対し独自の減免制度を設け
必要だが入れない子どもが多い
のはおかしい」と強調する。
「利用料は学童料に準
められたため、収入に応じた

必要だが入れない子どもが多いのはおかしい」と強調する。「利用料は学費」とに迷められるため、収入に応じた

学童の設置場所(2015年5月1日現在)



県内の学童は市町村に、317施設あり、1万36000人で、人が利用している。施設数、利用者数とともに増加の一途だ。一方で利用料は全国で比べて高い。県内の月額平均料は9,600円。これに対し全国平均は学童保育施設協議会が12年に実施した調査では全国平均は7,371円だった。

利用料は底年から毎年標準料があり、県内の1年生の料金は1年均一1万8千4円。市町村11とでも差があり、全学年平均で最も低廉な自治体である2円、最も高額で1万3,022

いる市町村は全体の57.4%。
都道府県単位での减免もあるといふ。
しかし県内ひとり親家庭
や非課税世帯などに対する手当額
などの減免制度を設けてい
るのは、浦添市、嘉手納町、
谷町、南原町、中城村のみ。
それ以外に72学童が独自に減
免措置を取る。県内では各学
童が利用料を設定するため、
多くの自治体で减免も学童は
せになつてゐるのが実情だ。
NPO法人学童・保育支
援センター職員の奥村真尋さんは
は「学童は社会福祉事業」。

ている市町村は全体の57.4%。都道府県単位での減免があるところ。

利用料だった保育園の時に上
べ、学童の方が認高にならなか
庭もあり、不信感を持つ保護
者が多い。

「半額は承認していただけます
者回士をつなげる場にもなる
る。しかし、はたかが高額で不
利用できいため、それが理解
解されていない」と語る堤田さん
さん「公的施設への移行を推進
め、家賃や送迎費を抑える。同
時に学童側も、まわらわな運
営や会計方法を田舎体の運営
の下で適応化して利用料を下
げる必要がある」と指摘した
(1)と(2)の両取材班

利用料だった保育園の時に比べ、学童の方が嵩高になる事もあり、不思議を持つ保護者もいる」と語る。県内の利用料が高い要因には、施設料としてアパートや空き店舗など民間施設を借りて運用していることが挙げられる。全国では、学童の空き施設の率や校内外の専用施設、民間施設などの公的施設での運営が79.2%。それに對し県内で公的施設は40.1%。全国より高い民間施設の利用実態が利用料を押し上げている構造だ。

12年の県の調査で、民間施設の土建代と家賃の両方を負担している学童で1ヶ月の平均負担料が10万5千円4円になった。全体の62・9%の学童が歩いて通えないため小さく校舎の送迎も実施している。車の燃料費と保育料理費の両方を負担する学童の平均負担料額は年間5万4000円5円で